

WEBCUP 2024 :

Les Comores sacrées championnes à Maputo



Les Comores brillent une nouvelle fois sur la scène numérique régionale. Dans un communiqué conjoint de l'ACTIC, Comor'Lab, ACTIC Academy et LeCube, il est annoncé que le pays a remporté la finale internationale de la Webcup 2024, organisée à Maputo, face à des équipes venues de Madagascar, de l'île Maurice, de La Réunion, de Rodrigues et de Mayotte.

Cette victoire confirme l'essor du secteur numérique des Comores dans l'océan Indien et place le pays parmi les nations émergentes dans le domaine des technologies de l'information. La Webcup comme le souligne le communiqué, est un concours régional organisé sous la forme d'un challenge intensif de 24 heures, durant lequel les

équipes doivent concevoir et développer un site web pleinement fonctionnel en un temps record. Un véritable marathon technologique où la créativité, l'innovation et l'esprit d'équipe sont déterminants. Cette consécration est portée par une équipe de quatre jeunes talents comoriens, anciens étudiants de l'IUT des Comores et anciens apprenants de

l'ACTIC Academy, centre de formation professionnelle dédié aux métiers du numérique. Leur performance exceptionnelle témoigne de la qualité de la formation locale et du potentiel immense de la jeunesse comorienne, souligne le communiqué.

LIRE SUITE PAGE 3

SÉCURITÉ ALIMENTAIRE, NUTRITIONNELLE ET DÉVELOPPEMENT AGRICOLE DURABLE

Un exercice national de redevabilité et de coordination sectorielle

Notre pays a organisé du 9 au 11 décembre dernier la Revue annuelle conjointe (RAC) 2024 du secteur de la sécurité alimentaire, nutritionnelle et du développement agricole durable (SAN/DAD). Organisée sous le leadership du Ministère de l'Agriculture, de la Pêche et de l'Artisanat, avec l'appui financier de l'Agence Française de Développement (AFD) à travers le projet AFIDEV, cette première revue a rassemblé 140 participants issus des institutions publiques, du secteur privé, des organisations professionnelles, de la société civile ainsi que des partenaires techniques et financiers.

Cet exercice national de redevabilité et de coordination sectorielle visait à mesurer les progrès accomplis dans la mise en œuvre du Plan National d'Investissement Agricole 2021-2025 (PNIA) et à renforcer la contribution du secteur agricole aux objectifs du Plan Comores Émergent (PCE 2020-2030). En effet le PCE reconnaît l'agriculture comme un moteur essentiel de la croissance, de la création d'emplois et de la sécurité alimentaire. Il engage le pays à moderniser les systèmes de production, à accroître la compétitivité des filières et à renforcer la résilience des communautés rurales face au changement climatique. Dans cette optique, le PNIA se structure autour de cinq piliers, allant du renforcement institutionnel à la gestion durable des terres et de l'environnement, et s'appuie sur 21 domaines d'intervention et 57 actions programmées.

Inspirée des standards internationaux de gouvernance sectorielle, la revue a été menée de façon conjointe entre les ministères concernés, le secteur privé, la société civile, la recherche et les partenaires techniques et financiers. Elle permet un suivi annuel des investissements, des réalisations et des indicateurs de performance, tout en stimulant le dialogue politique. Les travaux ont mis en évidence une progression significative dans la mise en œuvre du PNIA et dans l'atteinte des objectifs du socle 4 du PCE. Toutefois, les participants ont souligné plusieurs contraintes majeures, notamment l'insuffisance des ressources humaines et financières, ainsi que la nécessité d'une meilleure coordination et d'un alignement plus efficace des interventions sectorielles.

Au terme des échanges, quarante recommandations ont été formulées, dont dix jugées prioritaires et soumises à un dialogue politique de haut niveau réunissant membres du Gouvernement, partenaires techniques et financiers et représentants

des acteurs nationaux. Clôturant les travaux, Dr Daniel Ali Bandar, le Ministre de l'Agriculture, de la Pêche et de l'Artisanat, a réaffirmé l'engagement du Gouvernement à assurer la mise en œuvre effective des recommandations. Il a souligné que cette revue marque un tournant décisif vers une gouvernance sectorielle plus inclusive et mieux coordonnée, au service du développement rural et de la croissance économique durable de l'Union des Comores. Les dix recommandations prioritaires feront l'objet d'un plan de mise en œuvre suivi de manière rapprochée par l'ensemble des acteurs étatiques et non étatiques du secteur au cours de l'année à venir.

Mmagaza



Sponsors / partenaires Octobre Rose 2025



Dr Nailaty Abdou · Dr Soumaïhat Ahmed Soilihi · Dr Rahia Madi Soilihi · Dr Rahadat Ibrahim Abbas · Dr Saïnda Mohamed Dr Mohamed Ibrahim Boinariziki · Dr Maoulida Sourianta · Youssoufa Ousseine · Soef El-Hayrati · Yax Leader · Dj Tourky · Les élèves engagés du Lycée Français Henri Matisse · Les élèves de la maison des enfants · Foundi Hadidja · Awin · Afam · Yasmina Chouzour · Amina Mze · Nadège Lagardère · Soary · Rohff · Ikkal · Dostadh Padre · Amri Salim Houmadi · Housseine Sitti Batouli · Ansaly · Soiffa Roukia · Sara Mze Hamadi · Cyril Rigaudière · Les femmes de Moroni · Les anonymes · Solidarité Femme Action · AFD Domoni · Les Femmes dynamiques de Chissiwaní

MERCI

WEBCUP 2024 :

Les Comores sacrées championnes à Maputo

Suite de la page 1

Fahad Ben Abdou Said, de Hantsindzi Mboinkou, raconte : « Notre groupe est composé de quatre personnes. Comme c'était la première fois que nous participants, nous avons décidé de déporter les tâches pour gagner du temps et réussir à bien finir le travail. Quand on nous a annoncé que nous avions gagné et que nous allions voyager, nous avons réorganisé nos tâches : certains se sont concentrés sur le back-end, d'autres sur le front-end, tandis que certains se sont chargés des recherches pour les textes. »

Personnellement, je suis fier de moi, de mes parents et de mes professeurs qui nous ont soutenus. C'est un grand honneur d'être parmi ceux qui ont permis au pays d'être bien représenté. C'est la première fois que les Comores remportent ce type de victoire, bien que le pays participe depuis 2013. Ce succès montre que si nous continuons à avancer, il y a de grandes possibilités pour l'avenir. Je conseille à la jeunesse, surtout dans le domaine du numérique, de croire en ses compétences et de s'accrocher au numérique, car aujourd'hui, le monde en a besoin.

De son côté, Kaissane Saïd Ahmed, de Mdjoizezi Hambu, explique : « Nous avons bien organisé notre travail pour éviter toute confusion. Créer un site web en 24 heures est une tâche complexe, donc nous avons divisé les tâches pour que tout se passe bien. Personnellement, je suis très fier de ma performance et de celle de notre pays. Nous avons été envoyés pour gagner, et nous avons réussi. Une anecdote marquante : lorsque nous sommes arrivés, nos responsables nous ont raconté qu'ils n'avaient jamais gagné et qu'ils étaient presque arrivés à la victoire l'année dernière, mais

Mayotte avait pris la première place. Cela nous a motivés à redoubler d'efforts. Lors de la délibération, les jurés n'ont pas hésité. Dès qu'ils ont vu notre projet, ils ont déclaré que nous étions les premiers. Nous étions les derniers à présenter, et les jurés étaient déjà impressionnés par les autres projets, mais notre projet les a surpris. Nous sommes très fiers de ce que nous avons accompli. »

Le président de l'ACTIC, Hamidou Mhoma, s'est dit particulièrement fier de cette victoire, qu'il considère comme une réussite collective et un signal fort pour l'avenir du numérique aux Comores.

« Cette Webcup est bien plus qu'un concours. C'est une aventure à la fois technologique et humaine, qui met en lumière le talent, la persévérance et la créativité de nos jeunes, tout en valorisant l'écosystème numérique de notre pays », peut-on lire dans le communiqué. Notons qu'en matière de numérique les Comores gagnent en visibilité et en crédibilité à l'échelle régionale. Elles ont toute leur place dans les grandes compétitions technologiques et que l'investissement dans la formation et l'accompagnement des jeunes porte ses fruits.

Mohamed Ali Nasra

2EME CONGRÈS NATIONAL DES MAIRES :

L'accent mis sur le rôle des communes dans le développement du pays

Ouvert lundi, les travaux du 2eme congrès national des maires vont durer deux jours dans l'objectif d'identifier les défis et problèmes auxquels les communes sont confrontées et de voir comment y apporter des solutions, pour aboutir à l'élaboration de leur feuille de route. Un événement placé sous le signe de la modernisation, de la proximité et de la transparence pour une gouvernance locale performante en accord avec le Plan Comores Émergent.

À l'ouverture du second congrès national des maires tenu à Moroni lundi 15 décembre, le chef de l'Etat a salué l'engagement des élus qui prouve selon lui que la République se construit dans l'unité et la responsabilité partagées. Et de formuler que son intime conviction est que « le cap de l'émergence que j'ai fixé pour notre pays ne deviendra réalité que si les communes s'approprient cette ambition et la traduisent dans leur quotidien ». Pour le représentant du Pnud aux Comores, Luca Monge Roffarello : « Lorsque chaque com-

mune progresse, c'est la Nation entière qui avance ». « En investissant dans les territoires, en donnant aux maires les moyens d'agir et en plaçant le citoyen au cœur de l'action publique, l'Union des Comores fait le choix d'un développement plus juste, plus résilient et profondément ancré dans ses valeurs », a-t-il formulé.

L'organisation d'une concertation nationale est proposée pour impliquer toutes les parties prenantes dans le processus de décentralisation. Au vu des avis et des préoccupations de l'ensemble des acteurs concernés, qu'il s'agisse des élus locaux, des représentants de l'Etat, des citoyens ou des différents partenaires sociaux et économiques, l'idée était de créer un consensus autour des objectifs et des modalités de la décentralisation, pour sa réussite et sa durabilité. Le gouvernement comorien devra clarifier les compétences et missions à transférer aux communes et assurer un leadership dans l'optique de mener ces exercices à bien. Les partenaires techniques et financiers, dont l'Union Européenne et le PNUD, ont réaffirmé leur engagement à



soutenir les efforts du gouvernement comorien pour s'aligner sur les priorités nationales et communales. Force était de constater au terme de cette première journée, plusieurs solutions sont proposées et des engagements pris pour l'avenir du pays, notamment dans la réalisation d'une vision concertée, pour un développement local inclusif et durable. Car certes, l'épanouissement des collectivités territoriales est l'affaire de tout citoyen.

Après la cérémonie officielle, s'en sont suivies des discussions portant sur l'état des lieux du processus de décentralisation, mettant en lumière la nécessité de consolider le cadre légal existant et la mise en place d'un système pilote. Plusieurs propositions ont été faites sur la participation active des citoyens, notamment des femmes, dans la prise de décisions pour l'épanouissement de leurs localités. Il s'avère indispensable de créer un

environnement favorable pour les projets socio-économiques et surtout de renforcer la solidarité inter-îles. Cette première journée a été marquée par l'élection du nouveau bureau de l'association nationale des maires, présidée par Hadji Mkouboi, maire de la commune de Sembenois-Sada-Djulamlima pour une durée de deux ans.

Hamdi Abdillahi Rahilie
(Stagiaire)

COMITÉ DE PILOTAGE DU PROJET PTMIC :

Moderniser les infrastructures maritimes et améliorer la connectivité inter-îles

La première réunion du comité de pilotage du projet des transports maritimes inter-îles aux Comores (PTMIC) s'est tenue à Moroni hier 16 décembre. Il s'agit d'un projet financé à hauteur de 5 milliard francs comorien par l'Agence Française de Développement (AFD), en partenariat avec le ministère des transports maritime et aérien.

Ce projet vise à mettre en place un service maritime régulier, respectueux de

l'environnement et sécurisé dans un premier temps entre Moroni et Mutsamudu et à terme en connectant Bangoma. Le coordinateur du projet PTMIC, le directeur de cabinet du ministère des transports maritime et aérien, le directeur de l'AFD, la commune de Moroni, celle de Mutsamudu et d'autres personnalités ont pris part à cette rencontre sur l'état d'avancement des activités et les perspectives pour 2026.

Le projet prévoit notamment la rénovation des gares maritimes de

Mutsamudu et Moroni, ainsi que la mise en place d'une compagnie maritime nationale. Ce projet s'inscrit dans le cadre de la coopération entre la France et les Comores, et vise à renforcer les liens entre les deux pays. « L'Agence Française de Développement (AFD) a lancé un projet de transport maritime inter-îles aux Comores, financé à hauteur de 10,5 millions d'euros. Ce projet vise à moderniser les infrastructures maritimes et à améliorer la connectivité entre les îles de l'archipel » a expliqué, le directeur de cabinet du

ministère des transports maritime et aérien, Bourhane Ahmed.

Ce projet ambitionne d'améliorer la sécurité et l'efficacité du transport maritime, dans un premier temps, ensuite renforcer la connectivité régionale, et enfin, favoriser le développement économique et social des Comores. Devant la presse, le directeur de l'AFD, Thierry Liabastre a souligné que « la France a également signé une convention de financement additionnel de 5 millions d'euros pour la réhabilitation du port de Boingoma à Mohéli. »

El-Aniou Fatima (stagiaire)

CRISE À LA COMMUNE DE MORONI :

La bataille continue entre les deux blocs

Quelques jours après le dépôt d'une démission collective de 12 conseillers municipaux de la commune de Moroni, les langues se délient. Les uns soutenant la démarche et les autres la jugeant risquée au vu des enjeux, et surtout de l'interprétation des dispositions réglementaires, qui régissent le fonctionnement des Communes. Après la déclaration des opposants à l'actuel exécutif de la mairie, les soutiens jugent approximative l'interprétation de l'article 346 du code électoral, par Abdallah Mohamed Djamil, qui réclame la dissolution du Conseil municipal.

Contacté par nos équipes, l'ancien troisième adjoint au Maire, Jean Mone Ahmed s'est dit étonné de la légèreté avec laquelle les opposants interprètent les textes. Et ce dernier de s'appuyer sur les dispositions du chapitre 5 de la loi sur le scrutin communal. Si en effet, l'article 346 du code électoral dispose, que « Si



Siège de la Mairie de Moroni (Image d'illustration)

le Conseil Communal a perdu le tiers de ses membres, il est procédé au renouvellement du Conseil communal dans les trois (03) mois de la

dernière vacance », cela ne veut pas dire à ses yeux une dissolution du conseil.

Pour en arriver à une telle situa-

tion, Jean Mone, explique : « Qu'il faudrait déjà épuiser tous les recours possibles en matière de droit » notamment en suivant l'arti-

cle 21 sur le scrutin communal. « Le candidat venant sur une liste immédiatement après le dernier élu est appelé à remplacer le Conseiller municipal élu sur cette liste dont le siège devient vacant pour quelque cause que ce soit. »

Une façon pour l'élu de Moroni Nord de dire que tant que cette procédure n'est pas épousée aucune dissolution n'est possible. Pour justifier ses propos, Jean Mone Ahmed, s'appuie sur l'article 23 de ladite loi : « Lorsque les dispositions des alinéas précédents ne peuvent plus être appliquées, il est procédé au renouvellement du Conseil municipal dans les trois mois de la dernière vacance, si le Conseil municipal a perdu le tiers de ses membres. » En attendant, la bataille juridique, qui va sûrement être engagée entre les deux parties, les habitants de la capitale, vivent dans l'expectative, et sont plus que jamais dans l'incertitude des lendemains.

Imtiyaz

CLAC D'ICONI :

La 4ème édition de la semaine culturelle ouvre ses portes

La 4ème édition de la semaine culturelle du Centre de Lecture et d'Animation Culturelle d'Iconi a débuté dimanche 14 décembre dernier et prendra fin le 21 décembre prochain. Différentes activités ludiques animent les invités. Enfants, adolescents et adultes ont animé la scène.

Des jeux de société, scrabble, kappla, monopoly, puissance, ou encore, de la lecture, course à l'eau, course en sac, mfmato, corde à sauter, atelier de chant, de danse, de dessins, match de football (...) font parmi des activités ludiques organisées pour animer la 4ème édition de la semaine culturelle du Centre de Lecture et d'Animation Culturelle (CLAC) d'Iconi. De 3 ans à 17 ans pour les jeunes moins de 18 ans et pour les adultes, l'âge maximale est la soixantaine. Chaque année le CLAC d'Iconi choisit un thème pour les activités de sa semaine culturelle, le thème retenu cette année est : « La lecture et l'écriture ». « Les enfants aiment les bandes dessinées, les albums et les jeunes romans. Ils se divertissent de manière créative et active. Ils se sentent encadrés d'une communication positive et un soutien émotionnel qui leur donne des repères pour développer leur autonomie », a expliqué Ali Mfaoumé Andjibou Nourrat, directrice du CLAC d'Iconi.

Dans son intervention, le coordinateur national des CLAC,

Ryadhuidine Idrisse explique que « nous proposons divers ateliers créatifs pour les enfants et pour les adultes notamment ateliers de peinture et dessin pour encourager l'expression artistique et développer les compétences motrices fines. Des ateliers de modelage et sculpture afin de stimuler la créativité et améliorer la coordination. Des ateliers d'artisanat et bricolage pour développer la pensée logique et la créativité. Et aussi des ateliers de théâtre et de musique, pour encourager l'expression orale et la confiance en soi », a-t-il informé. Le Coordinateur National des CLAC, a expliqué également qu'il travaille en étroite collaboration avec les parents et les enseignants pour promouvoir la lecture chez les enfants. Cette démarche se construit à partir des ateliers parents-enfants pour pouvoir encourager la lecture et la créativité en famille.

Ces activités permettent d'évaluer chaque enfant sur son développement personnel. « Nous évaluons l'impact de nos activités sur les enfants et leur développement à travers les observations et évaluations. Ceci nous permet de mesurer les progrès des enfants et ajuster nos programmes en conséquence » a déclaré Ryadhuidine Idrisse. Avant de souligner que « nous nous efforçons de créer un environnement stimulant et bienveillant pour que les enfants puissent s'épanouir et développer leurs compétences. Pour évaluer la créativité et l'expression des enfants à travers leurs œuvres ». Ainsi, des projets pédagogiques sont au rendez-vous pour intégrer la lecture et la créativité dans les programmes scolaires en instaurant dans les plannings des enseignants, les interventions aux CLAC.

El-Aniou Fatima (stagiaire)

27 Djamadou - Thani 1447
Prières aux heures officielles
Du 11 au 15 Décembre 2025

Lever du soleil:

05h 38mn

Coucher du soleil:

18h 27mn

Fadjr : **04h 25mn**

Dhouhr : **12h 06mn**

Ansr : **15h 42mn**

Maghrub : **18h 30mn**

Incha: **19h 44mn**



PROJET ARENA :

Rendre le football accessible à tous

C'est l'ambition de la FIFA. En mettant en place le projet Arena sous la conduite du président, Gianni Infantino, la faîtière mondiale a pour ambition de casser les disparités existantes en matière de praticabilité du football en offrant aux enfants vivant dans les zones les plus reculées la possibilité de taper au cuir, et cela dans les meilleures conditions possibles. La Fédération de football des Comores, qui mise beaucoup sur le développement du football des jeunes, est parmi les premières instances nationales à bénéficier de ce projet auprès de la FIFA.

Décliné sur au moins sept axes majeurs, le projet Arena des mini-terrains est en quelque sorte un pendant du programme Talent Development Scheme (TDS), même si c'est dans une moindre mesure. Pour résumer, le TDS est défini comme un programme qui vise les meilleurs alors que la FIFA Arena donne la possibilité aux jeunes enfants de découvrir le football tout en restant dans leur structure communautaire. Cette démarche va permettre à la fois aux enfants de pratiquer le football dans de bonnes conditions sur le plan infrastructuré (terrain en gazon synthétique), que sur l'intégration

environnementale (espaces publics, écoles, quartiers). Aux Comores comme l'a voulu le Comité exécutif de la FFC, sous la direction du président, Saïd Ali Saïd Athouman, ces infrastructures seront implantées dans des zones reculées pour permettre à la jeunesse de ces régions de jouir pleinement de leur passion, mais aussi dans des écoles publiques, où l'on trouve un certain nombre de jeunes issus de quartiers dépourvus d'espaces de jeux de pouvoir pratiquer le football en toute quiétude.

Ces espaces vont permettre de revivifier la vie communautaire dans l'organisation d'activités sportives et éducatives avec l'implication des collectivités locales et les associations culturelles et sportives. À long terme, le projet Arena des mini-terrains doit avoir un impact positif dans sa contribution au développement du sport en général et le football en particulier. Ce projet permettra à la FIFA de fortifier son partenariat avec les associations membres en matière de gestion des infrastructures sportives, de suivi et de pérennisation des installations sportives. Dans notre pays, ce projet va consister à planter dix mini-terrains sur l'ensemble du territoire national. Et d'ores et déjà, quatre mini-terrains de jeu à 7 sont déjà sur place, ce qui confirme le lancement du

projet dans notre pays.

À l'image du programme TDS, notre fédération a toujours fait en sorte que la jeunesse comorienne et les jeunes footballeurs puissent bénéficier en premier, du moins être dans le peloton des premiers à bénéficier de ces différents programmes de développement initié par la FIFA. Tout cela traduit la confiance que jouit la fédération de football des Comores auprès de la FIFA. D'ici le mois de mars, les six autres mini-stades seront livrés pour permettre à l'ensemble du projet d'être opérationnel.

Imtiyaz



Gazon synthétique des mini-terrains.



PLANIFIER LES CARGAISONS DU RAMADAN

SECURISEZ VOS ESPACES SUR LES PROCHAINS DEPARTS UAFL

ASIE / EUROPE / INDE / PAKISTAN / UAE DUBAI VERS LES COMORES

UAFL DUBAI 225S	UAFL LIBERTY 226S	UAFL DUBAI 227S	UAFL LIBERTY 228S	UAFL DUBAI 229S
ETA N'Djibouti 24 NOV 25	ETA N'Djibouti 14 DEC 25	ETA N'Djibouti 02 JAN 26	ETA N'Djibouti 20 JAN 26	ETA N'Djibouti 08 FEB 26
ETA Korachi OMIT	ETA Korachi 17 DEC 25	ETA Korachi 05 JAN 26	ETA Korachi 23 JAN 26	ETA Korachi 11 FEB 26
ETA Jebel Ali 02 DEC 25	ETA Jebel Ali 22 DEC 25	ETA Jebel Ali 10 JAN 26	ETA Jebel Ali 28 JAN 26	ETA Jebel Ali 16 FEB 26
ETA Mutsamudu 16 DEC 25	ETA Mutsamudu 03 JAN 26	ETA Mutsamudu 22 JAN 26	ETA Mutsamudu 09 FEB 26	ETA Mutsamudu 28 FEB 26
ETA Moroni 22 DEC 25	ETA Moroni 14 JAN 26	ETA Moroni 06 FEB 26	ETA Moroni 18 FEB 26	ETA Moroni 01 MAR 26

LE PLANNING PEUT VARIER SANS PREAVIS EN FONCTION DES CHANGEMENTS OPÉRATIONNELS

POUR S'ASSURER LA PLACE ET DES MEILLEURES CONNEXIONS POUR LES COMORES

CONNECTER LES ILES DE L'OCEAN INDIEN AVEC LE RESTE DU MONDE...

Contact details for booking:

MUTSAMUDU: Mr Mouhtar Aboubacar +269 3374838, +269 4682729, docs@spanfreightmuts.com

MORONI: Mr Amine NACR-ED-DINE +269 333 5555, +269 773 5132, amine_gm@spanfreightmoroni.com

La Gazette des Comores
BP 2216 Moroni – UNION DES COMORES
Tél. (269) 37 79 80 – 33 26 76

BULLETIN D'ABONNEMENT

Nom : _____

Prénom : _____

Adresse postale : _____ email : _____

Tél. : _____ Fax : _____ Mob. _____

Périodicité :

3 mois Montant : _____
6 mois Montant : _____
12 mois Montant : _____

Mode de règlement :

Espèces Chèque n° : _____
Virement bancaire ref. : _____

Moroni /
Signature : _____

Tarifs d'abonnement

(Valable à compter du 1er janvier 2015)

Mensuel	Trimestriel	Semestriel	Annuel					
FC	Euro	FC	Euro	FC	Euro			
Comores	4 500	9	12 500	25	25 000	51	50 000	102
Etranger	6 000	12	17 000	35	32 000	65	62 500	127



MSAANDA
Transferts Monétaires
Sociaux (TMS)

UBASAUA
Activités de Résilience, Inclusion
Économique et Productive (ARIEP)

UHIFADHWI
Argent contre Travail
Résilient (ACTR)

AUTONOMISATION DES MÉNAGES VULNÉRABLES
CRÉATION D'EMPLOIS DURABLES POUR LES JEUNES ET LES FEMMES
PROMOTION DE L'INCLUSION FINANCIÈRE



LA BANQUE MONDIALE
IBRD - IDA | GROUPE DE LA BANQUE MONDIALE

Projet Mayendeleyo

Projet de Filets Sociaux de Sécurité Résilients et Réactifs aux Chocs (PFSS-RRC)

ET SI LA SOLIDARITÉ DEVENAIT UN MOTEUR D'ENTREPRENEURIAT ?

Aux Comores, des milliers de ménages accompagnés par le **Projet Mayendeleyo** transforment les défis du quotidien en véritables opportunités économiques.

Grâce aux formations dispensées, aux mesures d'accompagnement, aux programmes **Ubasaua** (Activités de Résilience et d'Inclusion Économique - ARIEP) et **Uhifadhwi** (Argent Contre Travail Résilient - ACTR), **19340 ménages vulnérables** dont **15 625 femmes** développent des **activités génératrices de revenus**. Ils accèdent ainsi à l'emploi tout en renforçant leur **résilience économique**, leur **autonomie** et leur **capital humain**.

Des femmes, des jeunes, des familles...

Tous avancent, innovent et bâissent leur indépendance, pas à pas.

Projet Mayendeleyo, un levier d'inclusion financière, d'autonomie et d'espoir pour chaque ménage vulnérable comorien.

#Mayendeleyo #ChaqueMénageVulnérable

**Renforcer la résilience des ménages pauvres et vulnérables
affectés par les effets des crises multiples**